

En septembre, rendez-vous avec les plus grands skippers à Lorient La Base !

C'est un mois de septembre placé sous le signe du nautisme qui s'annonce à Lorient La Base et qui consacre son pôle international de course au large avec plusieurs épreuves d'envergure. L'occasion de réunir sur le territoire les plus grands skippers et de pouvoir aller à leur rencontre sur les pontons à l'occasion de ces différentes courses. Avec quatre grandes courses nautiques au programme d'ici la fin de l'année, les habitants auront cette opportunité de voir évoluer de près les plus grands skippers et les plus imposants voiliers, dont bon nombre sont installés à Lorient La Base.

Le Défi Azimut du 19 au 24 septembre, l'Atlantique Le Télégramme du 22 au 24 septembre, les 24h Ultim du 29 septembre au 1^{er} octobre et enfin le Retour à la base en décembre : en ce mois de septembre, les habitants de Lorient Agglomération ont rendez-vous avec la mer et les marins. C'est l'occasion pour eux de participer à des moments forts et festifs à terre, d'approcher les skippers dans des conditions uniques, d'accéder aux Imoca et aux Ultim de près et d'assister à des régates de très haut niveau à portée de vue. Deux de ces courses, le Défi Azimut et les 24h Ultim proposent des runs très spectaculaires dans les coureux de Groix, visibles depuis plusieurs points du littoral ou de l'île.



« La géographie du territoire est un formidable atout pour l'organisation de grandes courses au large. Il suffit de regarder une photo aérienne de la rade et de Groix pour voir que le public peut assister à un départ de course depuis de nombreux points. Quand vous avez en tête les images du départ de la route du Rhum avec le public massé sur le Cap Fréhel, vous comprenez que les mêmes images trouveront preneurs à la télé et dans les médias en général. Aujourd'hui, la course au large se vit comme un événement dont on peut venir profiter le week-end, comme un festival. Lorient n'est qu'à trois heures de Paris en TGV, c'est très facile d'y venir. Je suis convaincu que Lorient a un pouvoir d'attraction colossal dans les années à venir » rappelle Fabrice Loher, président de Lorient Agglomération et maire de Lorient.

Avec ces nombreux rendez-vous, Lorient La Base s'affirme aussi un peu plus encore comme le pôle de course au large de référence en Europe et à l'international. Ces courses rassemblent en effet les meilleurs skippers du monde sur les types de bateaux les plus rapides et exigeants, Imoca et Ultim notamment, dont un très grand nombre ont choisi Lorient pour naviguer :

- Armel Le Cléac'h (Banque Populaire), trois fois sur le podium du Vendée Globe
- Charles Caudrelier (Gitana), vainqueur de la Route du Rhum 2022 en Ultim
- Thomas Coville (Sodebo), détenteur du record de la traversée de l'Atlantique nord à la voile
- Thomas Ruyant (For People), vainqueur de la Route du Rhum 2022 en Imoca
- Jérémie Beyou (Charal), 3^{ème} de la Route du Rhum 202
- Franck Cammas (Gitana), vainqueur de la Volvo Ocean Race 2012, cinq fois vainqueur de la Transat Jacques Vabre et Marin de la décennie en 2020

Tous ces teams sont implantés à Lorient La Base afin de profiter de toutes les infrastructures indispensables aux grandes écuries à la voile : plus d'un kilomètre de pontons réservés aux bateaux de

course, des hangars, des bureaux en bord d'eau, un accès direct au plan d'eau ... La localisation même du pôle est un atout : accessible par tout temps et à tout moment de la marée, la rade de Lorient et le site de Lorient La Base offrent un accès au large en moins de 15 minutes. Ainsi, un quart des 138 compétiteurs de la route du Rhum 2022 sont basés à Lorient (50% des Ultims, 30% des Imocas)

La future Maison des skippers, dont le chantier démarrera au premier trimestre 2024, viendra conforter le niveau de services attendu par les teams de course de niveau mondial et la place internationale du site de Lorient La Base. A la fois lieu d'accueil des skippers, avec des bureaux, des salles de repos et d'animation, et local technique avec des hangars modulables pour accueillir les différentes jauges de bateaux, le futur équipement doit répondre à une multiplicité d'usages.

Programme des épreuves

Entraînement Ocean Fifty - 7 au 10 septembre

Lorient Grand Large organise en collaboration avec le Centre Nautique de Lorient et le Centre Orlabay de La Trinité-sur-Mer, un stage Ocean Fifty. Les 6 trimarans participants seront amarrés au port du centre-ville de Lorient. L'occasion d'un bel entraînement en vue de la Transat Jacques Vabre dont le départ sera donné dans deux mois.

Défi Azimut-Lorient Agglomération - 19 au 24 septembre

La 13ème édition du Défi Azimut - Lorient Agglomération aura lieu du 19 au 24 septembre 2023 à Lorient La Base, départ de toutes les régates programmées. Cette dernière course en double avant la Transat Jacques Vabre (départ le 29 octobre du Havre) promet d'être intense avec pour les 70 skippers engagés sur Imoca.

Atlantique/Le Télégramme - 22 au 24 septembre

Cette grande fête de la voile réunit les types de voiliers les plus courants en compétition : 80, J70, First 31.7, Belouga, Caravelle, Dinghy 12, IRC... Les départs se feront de Lorient La Base, du port de Kernével (Larmor-Plage) et du centre nautique de Kerguelen pour les windsurfers, wingfoil et kitefoil.

24h Ultims - 28 septembre au 1^{er} octobre

Également soutenue par les collectivités territoriales (Lorient Agglomération, Larmor Plage, le département du Morbihan et la Région Bretagne), cet événement a désormais vocation à s'installer durablement dans le calendrier annuel de la Classe Ultim 32/23 au départ et à l'arrivée du port de Lorient.

Retour à la base, le grand événement de cette fin d'année

Lorient La Base accueillera vers le 10 décembre l'arrivée d'une nouvelle course au large, réservée à la classe Imoca, et baptisée Retour à la Base. Ce « retour » se fait depuis la Martinique où les skippers de la transat Jacques Vabre seront arrivés quelques semaines plus tôt en provenance du Havre. Cette course transatlantique en solitaire, comme la Route du Rhum, est l'occasion pour eux d'engranger des points en vue des qualifications pour le Vendée Globe 2024. Il s'agit d'un vrai retour à la maison pour les marins, dont beaucoup sont issus du pôle course au large de Lorient, comme Thomas Ruyant (For People), Isabelle Joschke (MACSF) ou Charlie Darlin (MAIF). Le départ sera donné le 26 novembre en Martinique pour un sprint de 3 500 milles. A terre, des animations seront prévues pour accueillir les marins et animer les quais de Lorient La Base.

Contact presse Lorient Agglomération :

Myriam Breton-Robin - 02 90 74 73 68 - 06 01 19 30 08 mbretonrobin@agglo-lorient.fr
<https://www.lorient-agglo.bzh/actualites/espace-presse/>

